











Karena demikian, maka setiap orang yang memiliki dan memenuhi syarat-syarat yang sudah ditentukan dalam perundangan dan peraturan yang berlaku, bisa mengajukan diri untuk mendaftar menjadi kandidat kepala desa. Fenomena ini juga terjadi pada pemilihan Desa Tanjangan pada tahun 2007. Pada pilihan kepala desa ini partisipasi masyarakat sangat tinggi, yakni hampir 95%. Tercatat ada dua kandidat kepala desa pada waktu itu yang mengikuti pemilihan kepala desa.

Pada bulan Juli dan Nopember 2008 ini masyarakat juga dilibatkan dalam pemilihan Gubernur Jawa Timur putaran I dan II secara langsung. Walaupun tingkat partisipasinya lebih rendah dari pada pilihan kepala desa, namun hampir 70% daftar pemilih tetap, memberikan hak pilihnya. Ini adalah progres demokrasi yang cukup signifikan di Desa Tanjangan

Walaupun pola kepemimpinan ada di Kepala Desa namun mekanisme pengambilan keputusan selalu ada pelibatan masyarakat baik lewat lembaga resmi desa seperti Badan Perwakilan Desa maupun lewat masyarakat langsung. Dengan demikian terlihat bahwa pola kepemimpinan di Wilayah Desa Tanjangan mengedepankan pola kepemimpinan yang demokratis.

#### **4. Pendidikan dan Keagamaan Masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik**

Masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik semua beragama Islam dan banyak dari mereka menyelesaikan







### C. Pandangan Tokoh Masyarakat Desa Tanjangan Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik

Perkawinan merupakan salah satu anjuran dari Allah SWT sebagai jalan bagi manusia untuk melestarikan hidupnya setelah mempelai atau pasangan siap untuk melakukan perannya dalam hal yang positif mewujudkan tujuan secara utuh untuk dapat menjaga kehormatan dan martabat bagi yang menjalankannya.<sup>9</sup>

Allah SWT mensyariatkan pernikahan kepada manusia karena Allah tidak menginginkan manusia dijadikan seperti makhluk lainnya yang hidup bebas mengikuti nalurinya dan berhubungan antara jantan dan betinanya secara anarki dan tidak ada satu aturan. Akan tetapi demi menjaga kehormatan dan martabat kemuliaan manusia selaku khalifah Allah di muka bumi, maka diadakanlah hukum yang sesuai dengan martabatnya. Sehingga hubungan antara laki-laki dan perempuan diatur secara terhormat dan berdasarkan saling *riḍa-meriḍai* dengan upacara ijab-qabul sebagai lambing dari adanya rasa *riḍa-meriḍai* dengan dihadiri para saksi untuk menyaksikan kedua pasangan itu telah saling terikat.<sup>10</sup>

Larangan mengawini perempuan itu ada dua macam, pertama larangan *muabbad* yaitu larangan untuk mengawini selamanya, kedua, larangan *muaqqad* yaitu larangan mengawini untuk sementara waktu atau selama waktu tertentu dan dalam keadaan tertentu.<sup>11</sup>

<sup>9</sup> Abdul Rahman Ghazaly, *Fikih Munakahat*,... 10-11

<sup>10</sup> LM Syarifie, *Membina Cinta Menuju Perkawinan* (Gresik: Putra Pelajar, 1999), 10-11.

<sup>11</sup> Ibid, 73.





seharusnya terjadi seperti hamil di luar nikah akibat hubungan seks sebelum adanya akad.

Menurut informan desa tanjangawan memang terkenal dengan desa yang anti dengan pembaruan hukum. Pada zaman dahulu karena sesepuh zaman itu sangat keras dalam bidang agama maupun yang lain, oleh karena itu tidak ada yang bisa mengubah aturan larangan kawin tersebut, pernah ada yang berani tetap melangsungkan perkawinan dengan sembunyi-sembunyi. Namun setelah beberapa bulan perkawinan tersebut diketahui oleh pemerintah desa, H.Mustofapun langsung memberikan sanksi harus membayar 10-20 rudo pedel (pasir putih).

Selanjutya setelah aturan itu berlaku beberapa tahun, terjadi kemudian tepatnya pada tahun 1994 beberapa pimpinan desa mengagas untuk merubah peraturan tersebut dengan menikahkan mereka akan tetapi ada syarat tertentu yang harus dibayar yaitu berupa 10-20 rudo pedel. Akan tetapi perubahan aturan tersebut ditolak oleh salah satu warga (korban aturan tersebut) karena menurutnya tidak adil dan tidak sesuai (tidak konsisten) dengan peraturan awal.

Tepatnya saat ini peraturan larangan kawin perlahan berubah seperti boleh kawin dalam keadaan hamil asal dengan syarat, yaitu dengan membayar sebanyak 3 pick up pedel (pasir putih), apabila persyaratan tersebut sudah



